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Das Protokoll ist noch nicht genehmigt. Die Genehmigung erfolgt in der nächsten 
Sitzung. Dabei kann es noch zu Änderungen kommen. Die Veröffentlichung der 

Beschlüsse erfolgt deshalb unter dem Vorbehalt der Genehmigung. 
 

P r o t o k o l l 
 

 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Sottrum am 03.04.2017 im 
Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 18:53 Uhr 
 

 Es haben sich folgende Mitglieder eingefunden:  

 Vorsitz  

 Frau Dr. Friederike Paar    

 Mitglieder  

 Herr Hans-Jürgen Brandt    

 Herr Jürgen Böschen    

 Herr Siegfried Gässler    

 Herr Mike Lünsmann    

 Frau Marlis Musfeldt    

 Herr Jan-Christoph Oetjen    

 Nichtratsmitglieder  

 Herr Arne Wahlers    

 Verwaltung  

 Herr Holger Bahrenburg (Gemeindedirektor)   

 Herr Nils Bammann (stellv. Gemeindedirektor)   

 Frau Sigrid Bartels    

 Frau Doris Becker (Protokollführerin)   

 Es fehlten entschuldigt:  

 Nichtratsmitglieder  

 Herr Jens Cordes   fehlt entschuldigt 

 Herr Sven Plaschke   fehlt entschuldigt 

 Herr Andree Siemund-Scheffelmeier   fehlt entschuldigt 

 
 
T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 
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 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 
Ausschussmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der 
Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 
 

 2. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 
 

 3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Finanzausschusses am 13.03.2017 
 

 4. Haushaltsplan 2017 - 2. Entwurf 
 

 5. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen sowie Bericht über wichtige Angelegenheiten der 
Gemeinde 
 

 6. Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
 

 7. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 
 

 
 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

Punkt 1 : Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
anwesenden Ausschussmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie 
Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 

 
Vorsitzende (Vors.) Dr. Paar eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, 
dass der Finanzausschuss ordnungsgemäß einberufen und beschlussfähig ist. Ferner stellt sie 
die anwesenden Ausschussmitglieder und die Tagesordnung fest. 
 
 
 
 

Punkt 2 : Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
            
 
 
 

Punkt 3 : Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Finanzausschusses am 13.03.2017 

 
Am. Musfeldt gibt an, dass das Protokoll von der Sitzung des Finanzausschusses am 
13.03.2017 nicht aussagekräftig ist. Ein Wortprotokoll hält sie nicht für sinnvoll, aber es 
sollten Fragen zumindest die der Ausschussmitglieder enthalten sein. 
 
Vors.  Dr. Paar gibt an, dass der Rat der Gemeinde Sottrum beschlossen hat, dass ein 
Ergebnisprotokoll gefasst wird. Wenn hierzu eine Änderung erfolgen soll, muss dieses über 
den Rat der Gemeinde Sottrum erfolgen. 

Am. Oetjen gibt an, dass er das Protokoll auch nicht für aussagekräftig halte. Das Protokoll 
sollte für Ratsmitglieder, die nicht an der Sitzung teilgenommen haben, verständlich sein. 
 
GD Bahrenburg erklärt, diesen Punkt nochmals mit der Protokollführerin zu besprechen 
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Ohne weitere Aussprache wird mit Stimmenmehrheit (5 Ja-Stimmen, 2 Stimmenthaltungen) 
beschlossen:  
 
 

  Das Protokoll über die Sitzung des Finanzausschusses am 13.03.2017 wird genehmigt. 
 
 

Punkt 4 : Haushaltsplan 2017 - 2. Entwurf 

 
Auf der Grundlage des vorgelegten 1. Entwurfes zum Haushaltsplan 2017 ist die Beratung in 
den Fachausschüssen erfolgt. 
Die verwaltungsseitig vorgenommenen Ergänzungen und die Empfehlungen aus den 
Ausschüssen sind in der beigefügten Änderungsliste zusammengestellt worden. 
 

Der im 1. Entwurf 2017 für 2017 dargestellte Fehlbetrag im Ergebnishaushalt in Höhe von 
157.400 € konnte durch die in den Fachausschüssen ausgesprochenen 
Beschlussempfehlungen erheblich reduziert werden. Mit den verwaltungsseitig 
vorgenommenen Änderungen und Ergänzungen ergibt sich jetzt ein Überschuss in Höhe von 
13.500 €. 
 

In der beigefügten Haushaltssatzung, der Gesamtübersicht mit Ergebnis- und Finanzhaushalt 
sowie der Investitionsübersicht 2016 - 2020 sind die o. g. Änderungen berücksichtigt worden. 
 
GD Bahrenburg erläutert, dass für das Generationenplatz an der Wassermühle in 
Stuckenborstel ein Zuschussbescheid ergangen ist und daher ergänzend noch 50.000 € in der 
Einnahme und 75.000 € in der Ausgabe im Haushalt mit aufgenommen werden. 
Weiterhin erläutert er die Änderungen zum 1. Entwurf Haushalt Gemeinde Sottrum 2017 nach 
den Beratungen in den Fachausschüssen. Ferner teilt er mit, dass die Kosten für Personal 
Kinderkrippe von 57.500 € für den Zeitraum von 5 Monate berechnet wurde und die 
Planungs- und Baukosten Kinderkrippe für den Bau von zwei Kinderkrippen erstmal 
eingeplant wurde.  
 

Am. Brandt stellt den Antrag, dass noch 5.000 € Planungskosten für das Baugebiet 
Stubbenkampsweg und 5.000 € Planungskosten für das Brettmannshaus mit eingeplant 
werden. 
Weiterhin teilt er mit, dass 5.000 € für Kosten WLAN Hotspot in der Änderung mit 
aufgelistet sind. Dafür liegt aber kein Beschluss vor. 
 

VA Bartels teilt ergänzend mit, dass die Abschreibungen und Auflösungsverträge und die 
Gewerbesteuer neu berechnet wurden, da bereits einige Bescheide für die Neuberechnung 
vorlagen. Dadurch ergibt sich eine höhere Einnahme. 
Weiterhin teilt sie mit, dass die 5.000 € für das Brettmann-Haus bereits über die 75.000 € im 
Haushalt dargestellt sind. Diese werden im endgültigen Haushalt mit ausgewiesen. 
 

GD Bahrenburg teilt mit, dass 5.000 € für Kosten WLAN Hotspot mit in den Haushalt 
aufgenommen wurden, damit die Verwaltung in diesem Punkt handlungsfähig ist. 
 

Am. Musfeldt fragt, ob für 2018 auch die Planungs- und Baukosten Kinderkrippe eingestellt 
werden müssten. 
 

GD Bahrenburg gibt an, dass dieses nicht erforderlich ist, da die Gesamtkosten in 2017 
dargestellt sind und hier ein Haushaltsrest gebildet wird. 
 

Am. Oetjen stellt folgende Anträge zur Änderung des Haushaltsplanes: 
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1. Für die Umrüstung der Leuchten im Ortskern sind 321.800 € vorgesehen. Die 
Straßenbeleuchtung ist derzeit mit HQL-Leuchtmitteln ausgestattet. Hier könne aus 
seiner Sicht ein einfacher Austausch auf LED erfolgen. Ebenso die Lampenschirme. 
Er beantragt den Betrag zu kürzen, da nicht so viel dafür ausgegeben werden sollte. 
Weiterhin ist die Lichtvergabe an die EWE zu prüfen. 
 

2. Weiterhin beantragt er die Streichung von 500.000 € für den Ankauf der Grundstücke 
H, da hierzu derzeit keine Veranlassung besteht. 

3. Ferner beantragt er eine Verpflichtungsermächtigung für 2018 für den Endausbau der 
Straße Dinkelkamp, damit in 2017 die Ausschreibungen erfolgen können. 

GD Bahrenburg gibt an, dass der Endausbau der Straße Dinkelkamp bereits in 2017 geplant 
ist und hierfür Mittel in 2017 und 2018 eingestellt sind. 
Weiterhin gibt er an, dass der Betrag für den Ankauf der Grundstücke H. keine Priorität hat, 
der Betrag jedoch im Haushalt beibehalten werden sollte. 
Ferner gibt er an, dass in dem Betrag für die Umrüstung der Leuchten Ortskern auch ein 
Austausch der Lichtmasten vorgesehen ist. Er schlägt vor, den Ansatz zu belassen, da über die 
Umrüstung noch nicht entschieden bzw. beschlossen wurde. Eventuell ist ein Sperrvermerk 
vorzusehen.  
 
Am. Musfeldt fragt, wie weit die Übertragung der Straßenbeleuchtung auf die EWE ist. 
 
GD Bahrenburg gibt an, dass sich der Rat der Gemeinde vor einigen Jahren dagegen 
ausgesprochen hat. Die Verwaltung steht in Gesprächen mit der EWE und wird das Thema zu 
gegebener Zeit auf die Tagesordnung nehmen. 
 
Am. Brandt unterstützt diesen Vorschlag. Er möchte ebenfalls zu hohe Kosten vermeiden. 
 
Am. Oetjen stellt den Antrag, für die Umrüstung ein Sperrvermerk einzutragen, aber den 
Betrag von 321.800 € auf 20.000 € zu reduzieren. 
 
Am. Gässler ist der Meinung, dass die Verwaltung Kontakt mit dem Planer aufnimmt, damit 
dieser die Kosten nochmals erläutert und den Ansatz von Herrn Oetjen erklärt. 
 
Am. Brandt fragt, wann die Arbeiten am Mühlenteich in Stuckenborstel vorgesehen sind. 
 
GD Bahrenburg gibt an, dass in der nächsten Woche vor Ort ein Termin stattfindet, 
hinsichtlich der Vorstellung eines neuen Verfahrens. 
 
Ohne weitere Aussprache wird über folgende Anträge beschlossen: 

Mit Stimmenmehrheit (1 Ja-Stimme, 3 Nein-Stimmen, 3 Stimmenthaltungen) wird der Antrag 
abgelehnt. 
 

Umrüstung der Leuchten Ortskern - Kürzung des Betrages von 321.800 € auf 20.000 € 
 

Mit Stimmenmehrheit (5 Ja-Stimmen, 2 Stimmenthaltungen) wird der Antrag beschlossen. 
  

Umrüstung der Leuchten Ortskern Einrichtung eines Sperrvermerks über 321.800 € 
 
 
Mit Stimmenmehrheit (5 Ja-Stimmen, 2 Stimmenthaltungen) wird der Antrag beschlossen. 



 Seite: 5/6 

 

Stubbenkampsweg Einstellung von Planungskosten in Höhe von 5.000 € 
 

 
Der Betrag für das Brettmann-Haus in Höhe von 5.000 € wird im Haushalt als 
Planungskosten im Rahmen der Maßnahme Toilettenanlage Mehrgenerationenplatz 
ausgewiesen. 

 
 

Bei Stimmengleichheit (1 Ja-Stimme, 1 Nein-Stimme, 4 Stimmenthaltungen) wird der Antrag 
abgelehnt 
 

Ankauf der Grundstücke H. Streichung des Betrages in Höhe von 500.000 € 

 
 
 

Weiterhin wird mit Stimmenmehrheit (5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 1 Stimmenthaltung) 
beschlossen: 
 
 

Dem Rat der Gemeinde wird folgende Beschlussfassung empfohlen: 
 

 Der Haushalt 2017 wird mit den aufgeführten Änderungen und mit den Änderungen 
zum 1. Entwurf beschlossen. 
    

  
 

Punkt 5 : Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen sowie Bericht über wichtige 
Angelegenheiten der Gemeinde 

 
Es liegen keine Bekanntgaben vor. 
            
 
 
 

Punkt 6 : Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
1. Am. Brandt gibt an, dass sich Anlieger wegen der Beleuchtung im Dinkelkamp beschwert 
haben, da die Beleuchtung direkt vor dem Haus stehen würde. 

Am. Gässler gibt an, dass die Straßenbeleuchtung im Plan mit eingezeichnet wurde. 

2. Am. Oetjen gibt an, dass in der Vergangenheit den Ratsmitgliedern eine Auflistung der 
Realsteuerhebesätze zur Verfügung gestellt wurde. Er bittet um eine neue Auflistung. 

3. Am. Oetjen gibt weiterhin an, dass eine Fläche im Gewerbepark Sottrum gepflügt wurde. 
Er fragt, ob die Pacht mit dem Landwirt verlängert wurde. 

GD Bahrenburg gibt an, dass der Investor die Flächen verpachtet hat, da der Baubeginn erst 
am Ende des Jahres stattfindet. 

4. Am. Musfeldt fragt, ob für die Lange Gasse in Sottrum eine Baugenehmigung vorliegen 
würde. 

GD Bahrenburg gibt an, dass der Investor eine Teilbaugenehmigung vorliegen hat. 
 
 
 
 

Punkt 7 : Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde 
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Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 

 
 
gez. Dr. Paar gez. Bahrenburg gez. Becker 
Vorsitzende/r Gemeindedirektor Protokollführer/in 
 


